

# GALERIE PELLAT DE VILLEDON



## Table en cabaret d'époque Louis XV

67 x 67 cm  
2' 2<sup>3</sup>/<sub>16</sub>" x 2' 2<sup>3</sup>/<sub>16</sub>"

Table-console à plateau de laque en cabaret, de forme rectangulaire en bois sculpté et doré ouvrant par un tiroir latéral. Le dessus présente un panneau en laque de chine d'époque Kangxi à fond brun rehaussé d'or, à décor de tiges fleuries et feuillagées animées d'oiseaux et de papillons. Il repose sur un piétement caractéristique du début de la période Louis XV : sculpture symétrique à motifs de coquilles, feuillages et grenades éclatées, pieds en console terminés par des sabots caprins. Paris. Époque début Louis XV.

Circa 1730.

Craquelures et accidents à la laque. Léger manque à la dorure.

H.67 x L.67 x P.44 cm

Présente dans les intérieurs à la mode du XVIII<sup>e</sup> siècle, la table en cabaret apparaît à la fin du XVII<sup>e</sup> siècle. Son introduction dans le mobilier français est due à l'engouement qui s'est manifesté tout au long du Grand Siècle pour les objets venus d'Extrême-Orient. Le cabaret désigna tout d'abord un plateau sur lequel étaient dressés tasses, pots, sucrier, théière, cafetière ou chocolatière selon la collation désirée. Les premiers cabarets, importés de Chine ou du Japon, étaient en laque et commercialisés par les marchands merciers qui les adaptèrent à des piétements fabriqués en France. Ils ne tardèrent pas à en faire réaliser avec des formes les plus diverses, faisant de ce meuble l'un des plus élégants du XVIII<sup>e</sup> siècle. Cet exemplaire en laque appartient à la première génération de table en cabaret composée d'un piétement ouvrant à un tiroir latéral, en bois de chêne sculpté et doré avec des pieds cambrés à sabot de biche.